

## DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DEL CONSEJO DE GOBIERNO DE LA JUNTA DE ANDALUCÍA CON MOTIVO DEL DÍA DE EUROPA 9 DE MAYO DE 2024

Tal día como hoy en 1950, hace 74 años, el ministro francés de Asuntos Exteriores Robert Schuman hizo la declaración que lleva su nombre, en la que el Gobierno francés proponía el sometimiento del conjunto de la producción franco alemana del carbón y el acero a una alta autoridad común en una organización abierta a los demás países de Europa. Y todo ello en pro de la paz, del desarrollo económico, de la solidaridad de hecho y del cambio de destino de las regiones implicadas. Esta declaración supuso el origen de lo que hoy es la Unión Europea.

Ha sido largo y difícil el camino recorrido desde aquel 9 de mayo de 1950, a pesar de lo cual son muchos los logros y éxitos conseguidos desde entonces. Este año se conmemora el vigésimo aniversario de la mayor ampliación de la historia la Unión Europea, conocida como el 'Big Bang'. El 1 de mayo de 2004 diez nuevos países, principalmente de Europa del Este, se adhirieron a la Unión Europea elevando así el número de Estados miembros de 15 a 25. Con esta ampliación, la población aumentó en casi 75 millones de personas, convirtiendo el espacio europeo en uno de los mercados únicos más grandes del mundo.

Hoy, desgraciadamente, la guerra de agresión de Rusia contra Ucrania no ha finalizado, a lo cual se ha sumado el agravamiento de la situación mundial que ha supuesto la escalada de ataques violentos en Oriente Próximo y la profunda crisis humana en la que ha sumido a millones de personas. La Unión Europea no cesa en invertir todos sus esfuerzos para poner fin a estas situaciones y reclamar el cese de las hostilidades. Andalucía comparte la inquietud y las peticiones de la Unión Europea ante estas situaciones de conflicto y continúa ofreciendo su apoyo y ayuda humanitaria para la defensa de los derechos humanos y el restablecimiento de la paz.

Ante una nueva realidad geopolítica, los efectos de la pandemia y unos retos cada vez más complejos, la Unión Europea está resuelta a actuar con decisión para garantizar a largo plazo su competitividad, su prosperidad y su liderazgo en el escenario mundial reforzando su "autonomía estratégica", de modo que aumente su capacidad para actuar de forma autónoma en ámbitos políticos de importancia estratégica, sin que ello derive en un aislamiento respecto al resto de países o potencias mundiales.



Para ello, y teniendo también en cuenta el aumento de los riesgos climáticos y medioambientales, los retos a los que se enfrenta la Unión Europea pasan por el aumento de la productividad y el crecimiento sostenible e integrador, la construcción de una economía sólida, innovadora y resiliente, y la promoción del modelo social y económico único europeo que, sin dejar a nadie atrás, impulse la doble transición ecológica y digital y la neutralidad climática de la UE.

En este sentido, Andalucía tiene mucho que aportar en la consecución de este objetivo de avanzar hacia una UE más competitiva y resiliente, tanto por su posición geoestratégica y sus circunstancias climáticas como por su potencial económico. Andalucía aspira a ser la región líder y pionera en la transición energética en España y Europa.

Esta transición energética debe ser puesta en relación con el Pacto Verde Europeo que constituye la estrategia de la Unión Europea para lograr la neutralidad climática de aquí a 2050, cumpliendo los compromisos asumidos en el marco del Acuerdo internacional de París. Andalucía comparte este objetivo global, contribuyendo con acciones concretas como es la Ley de Economía Circular y el fomento de las energías renovables y de la descarbonización.

En relación con los efectos del cambio climático y la sequía estructural que sufrimos, Andalucía ha reclamado ante la Comisión Europea una política de agua global y transversal por parte de las instituciones europeas y la designación de un comisario específico en materia de agua en la próxima legislatura.

En cuanto al Mercado único, la Unión Europea continúa trabajando en la construcción de un mercado interior más cohesionado. Este objetivo pasa por conseguir la plena aplicación de las normas en materia de libre circulación, la mejora de las conexiones de transporte y la movilidad, y el desarrollo de una nueva estrategia para un mercado único modernizado, a más tardar en junio de 2025, que aborde los retos en materia de competitividad para las empresas de todos los tamaños, garantizando la igualdad de condiciones y reduciendo la carga administrativa, en particular para las pymes. En este sentido, Andalucía cuenta ya con el Plan Andalucía Simplifica, el mayor paquete de simplificación que ha abordado nunca una administración en España y engloba todas las medidas pensadas para mejorar la vida de los ciudadanos y facilitar la actividad empresarial reduciendo el exceso de burocracia.



Secretariado del Consejo de Gobierno

En lo referente a las políticas comunitarias, la PAC sigue siendo una de las que más repercusión tienen para Andalucía. El sector agroalimentario y ganadero es estratégico para la economía andaluza (13% del PIB y 10% del empleo creado). Andalucía continúa, haciéndose eco de las reclamaciones del campo andaluz, pidiendo a la Unión Europea la flexibilización de la normativa y la búsqueda de un mayor equilibrio entre sostenibilidad y rentabilidad.

Andalucía tiene un marcado acento europeísta y prueba de su compromiso con el proyecto europeo ha sido su activa participación durante el último año como miembro del Comité Europeo de las Regiones, donde el Presidente de la Junta de Andalucía ha sido ponente del Dictamen Pacto Verde y Salud, y ha participado como miembro de la Delegación del Comité Europeo de las Regiones en la 28ª Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático celebrada en Dubái en 2023 (COP 28). Fruto del papel protagonista que Andalucía está jugando en la lucha contra el cambio climático, en 2024 está previsto que el Presidente vuelva a formar parte de la representación del Comité Europeo de las Regiones en la próxima Cumbre sobre el Clima(COP 29) que tendrá lugar este año en Azerbaiyán.

Por tanto, Andalucía debe seguir jugando este papel como región protagonista en Europa, aportando su experiencia y sus propuestas para que Europa, la Europa de todos, crezca en liderazgo y resiliencia y siga siendo un espacio de paz.

Mediante la presente declaración institucional, los miembros del Consejo de Gobierno andaluz queremos destacar la vigencia de los valores de respeto de la dignidad humana, libertad, democracia, igualdad, Estado de Derecho y respeto de los derechos humanos en los que la Unión Europea se fundamenta. La Unión Europea ha aportado más de 50 años de paz, estabilidad y prosperidad. Invitamos a todos los andaluces y andaluzas a celebrar este día y a mirar adelante con la ilusión de que el proyecto europeo nos deparará un futuro aún mejor.

Sevilla, a 7 de mayo de 2024